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Förderverein Orientierungslauf e.V. 

Protokoll der Mitgliederversammlung 

Zeit: Samstag, 23. September 2017, 18.15 - 19.45 Uhr 

Ort: Eberswalde, Stadthalle Hufeisenfabrik, Am alten Walzwerk 1 

Vorstand: Lutz Spranger (1. Vorsitzender), anwesend 

Heiko Gossel (2. Vorsitzender), anwesend 

Henning Bruns (Vorstand), anwesend 

Prof. Dr. Milena Grifoni (Vorstand), anwesend 

Jürgen Kaminski (Schatzmeister), anwesend 

Tagesordnung 

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung 

TOP 2 Bericht des Vorstands und der Kassenprüfer 

TOP 3 Entlastung des Vorstandes 

TOP 4 Wahl des Vorstandes für die nächsten zwei Jahre 

TOP 5 Wahl der Kassenprüfer 

TOP 6 Siegerprämien 2017 zur Lang DM 

TOP 7 Wanderpokal des Fördervereins 

TOP 8 Ehrung der Ranglistensieger 

TOP 9 Mitgliedergewinnung und Spendenaufkommen 

TOP 10 Verschiedenes 

TOP 1: Genehmigung der Tagesordnung 

Der erste Vorsitzende L. Spranger begrüßt die Teilnehmer (Teilnehmerliste im Anhang). 

Die Tagesordnung wird ohne Änderungswünsche einstimmig genehmigt. 

TOP 2 Berichte des Vorstands und der Kassenprüfer 

Bericht vom ersten Vorsitzenden Lutz Spranger über Verschiedenes: 

• berichtet über Anträge zur Unterstützung einzelner Maßnahmen 

• hauptsächlich Anträge aus Bereich Spitzensport 

• Antrag zur Unterstützung des Jugend Anschlusskadertreffens ist noch in Bearbeitung 

• Antrag zur Unterstützung Kindergruppe mit einfachen Kompassen Raum Leipzig 

Bericht vom Schatzmeister Jürgen Kaminski: 

• Vorstellung des kompletten Abschlusses für 2016 

• Zwischenbilanz 2017 
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Bericht der Kassenprüfer Konrad Tonn und Benno Schütz: 

• Aufstellungen sind verständlich und werden so bestätigt 

TOP 3 Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird mit 14 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen entlastet. 

TOP 4 Wahl des Vorstandes für die nächsten zwei Jahre 

Der bisherige Vorstand stellt sich erneut zur Wahl  und wird mit 14 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen 

gewählt. 

TOP 5 Wahl der Kassenprüfer 

Der bisherige Kassenprüfer Konrad Tonn wird entlastet. Der neue Kassenprüfer Detlev Friedrichs wird 

mit 18 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt. 

TOP 6 Siegerprämien 2017 zur Lang DM 

Durch einen Spender wurde eine größere Summe als zweckgebundene Einzelspende zur Unterstützung 

des Elitesportes Orientierungslauf bei der Deutschen Einzelmeisterschaft 2017 gespendet. 

Auf Vorschlag des Vorstandes wird die Spende als Siegerprämie für die  Medaillengewinner bei der 

Einzelmeisterschaft bei Damen und Herren Elite mit 19 Ja- Stimmen beschlossen. 

TOP 7 Wanderpokal des Fördervereins 

Es gibt mehrere Vorschläge, die teilweise bereits im Vorfeld der Mitgliederversammlung vorgeschlagen 

wurden (Veranstalter, Spitzensportler, Förderer der Entwicklung OL). 

Nach längerer Diskussion und Abstimmung ergab sich eine knappe Mehrheit für Susen  Lösch und Felix 

Späth, die durch Gründung der World Orienteering Volunteer Organization (WOVO) die Entwicklung des 

Orientierungslaufes international weiterentwickeln wollen und damit versuchen 

Orientierungslaufvereine in bezogen auf Orientierungslauf gering entwickelten Ländern insbesondere in 

Südamerika mit Freiwilligen aus stärker entwickelten Länder zusammen zu bringen.  

Dadurch geben sie als Nationalmannschaftsläufer auch einen beachtenswerten Beitrag außerhalb ihrer 

leistungssportlichen Karriere ab. 

Inzwischen ist diese Idee auch von der IOF übernommen worden. 

TOP 8 Ehrung der Ranglistensieger 

Ergebnisse sind bereits berechnet und im Internet veröffentlicht, Ehrung erfolgt nach der Siegerehrung 

mit den durch OL-Shop Conrad hergestellten Trikots. 

TOP 9 Mitgliedergewinnung und Spendenaufkommen 

Es wird durch den Vorstand gebeten die Möglichkeit des regelmäßigen freiwilligen Zusatzbeitrages zum 

geringen Grundbeitrag bei den Fördervereinsmitgliedern mehr zu publizieren. 
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Nur durch den OL auf Bundesebene funktioniert auch der OL auf Vereinsebene. Dazu muss aber die 

finanzielle Grundausstattung vorhanden sein. Diese ist derzeit hauptsächlich nur durch den Förderverein 

Orientierungslauf zu verbessern. 

TOP 10 Verschiedenes 

• Achim Bader gibt Informationen über den gegenwärtigen Stand des Verbandes DOSV: Dort sind 
derzeit 17 Vereine Mitglied, die rund 1500 Mitglieder vertreten. 

• Zur Problematik Umweltfragen im Genehmigungsprozess bei Wettkampfveranstaltungen entsteht 

eine längere Diskussion. Dabei wurde unter anderem die Auffassung mit großer Mehrheit vertreten, 

dass es nicht sachdienlich ist, bei Streitfällen, Prozesse anzustreben, sondern generell bei 

Genehmigungsproblemen zu einvernehmlichen Lösungen zu kommen. Dabei ist unter anderem 

auch die verstärkte Mitarbeit im Kuratorium Sport und Umwelt sinnvoll und zu nutzen. Vielfach 

fehlen den genehmigenden Behörden und den anderen Nutzungsinteressenten Informationen über 

den Orientierungslauf, auch sind die Interessen der anderen Beteiligten bei Nutzung des Waldes  zu 
beachten, Kontakte sind frühzeitig zu knüpfen. 

• Von Niko Risch wird auch aus Erfahrung der Genehmigungsprobleme bei den Deutschen 

Meisterschaften 2017 unbedingt die Durchführung von runden Tischen mit Beteiligten und auch das 

Eingehen bei Interessenkonflikten auf Interessen andere Waldnutzer empfohlen. Vom Veranstalter 

der Deutschen Meisterschaften 2017 in Berlin wird Niko für seine umfangreiche Mitarbeit, die die 

Genehmigung der Veranstaltung erst ermöglichte ausdrücklich gedankt. 

• Zu Genehmigungsproblemen sollte der Erfahrungsaustausch zwischen den Vereinen verstärkt 
werden. 

• Für die Fördervereinssitzung zur nächsten Deutschen Meisterschaft wir die Nutzung eines separaten 

Raumes für sinnvoll gehalten. 

 

Protokollführer: Heiko Gossel (2. Vorsitzender) 

 
 


